

### III. Comunicaciones Móviles

#### Terrestres

Durante 1979 se puso en funcionamiento un tercer radiocanal del Servicio Mensafónico para la zona de Madrid y entró en servicio la estación transmisora de Vitoria, con lo que quedó completada la cobertura de este Servicio en el País Vasco.

Al concluir el Ejercicio, el Servicio Mensafónico contaba con 6.238 abonados, encontrándose en fase de instalación un tercer radiocanal para Cataluña —870 abonados—, que integrará además la red de Lérida, con lo cual habrá quedado completa su cobertura regional. Asimismo han dado comienzo los trabajos preparatorios para la instalación de los segundos radio-

canales de los sistemas Valencia-Alicante y del País Vasco.

Los servicios completos de telecomunicación contratados en autopistas de peaje han continuado prestándose en un total de 628 kilómetros, mediante 288 parejas de postes de auxilio, atendidos por 13 estaciones repetidoras de radioenlaces y 318 equipos de la red móvil.

El Servicio de Teléfono Automático en Vehículos, que atiende en la actualidad a 471 abonados de Madrid y Barcelona, mediante 132 equipos fijos de radio, es objeto en la actualidad de un riguroso estudio que permita considerar sus posibilidades de prestación a nivel nacional, sin perjuicio de tener en cuenta de forma inmediata el re-

*El Servicio Mensafónico cuenta con 6.238 abonados y continúa su expansión a todo el territorio nacional.*



#### IV. Servicio Internacional

planteamiento y descongestión de la red de Madrid.

Con el fin de ampliar el ámbito de actuación del sistema de «Radiotelefonía Móvil de Servicio», ha continuado la implantación progresiva de redes provinciales de Radiotelefonía Privada de Frecuencia Común. Ello hace posible que la Compañía pueda atender con una mayor rapidez y eficacia a sus abonados en los casos de averías o instalaciones, al existir un contacto permanente entre los centros de distribución y el personal destacado en las unidades móviles. Finalizado 1979, el sistema se encontraba establecido en Madrid, Barcelona, Valencia, Bilbao, Sevilla, Palma de Mallorca, Zaragoza, Málaga, San Sebastián, Alicante, Valladolid y La Coruña.

##### Marítimas

Continuaron los trabajos de puesta en servicio de las nuevas Estaciones Costeras incluidas en el Plan de Reestructuración del Servicio Marítimo, acometiendo al mismo tiempo un plan de mejoras de las de Onda Media para incrementar su capacidad de tráfico.

Es especialmente destacable la inauguración de un nuevo Servicio Radiomédico que hace posible establecer consultas médicas desde los barcos, a través de las Estaciones Costeras, con el «Gabinete de asistencia a bordo y en el extranjero», dependiente del Ministerio de Sanidad y Seguridad Social (Instituto Social de la Marina).

El volumen de tráfico cursado por las Estaciones Costeras Radiotelegráficas y Radiotelefónicas ha sido el siguiente: 536.609 Radiokonferencias, 460.131 Radiotelegramas, 118.554 Partes de Ayuda a la Navegación, 92.065 Mensajes, 1.408 Servicios Radiomédicos y 315 Servicios de Socorro.

A través de las Estaciones Terrenas de Buitrago y Agüimes fueron cursados más de 8.200 programas de televisión, sirviendo a TVE imágenes de aquellos acontecimientos especialmente significativos que tuvieron lugar fuera de Europa, con el fin de complementar la informa-

#### DISTRIBUCION DEL TRAFICO INTERNACIONAL DE SALIDA DURANTE EL AÑO 1979

